

HOMENAJE AL DR. ROBERTO LISANDRO VILLAVICENCIO

El pasado 8 de marzo despedimos con mucha tristeza y dolor a un amigo, miembro y expresidente de la Federación Argentina de Asociaciones de Radiología, Diagnóstico por Imágenes y Terapia Radiante (FAARDIT Período 1994-1998) el Dr. Roberto Lisandro Villavicencio.

El Dr. Villavicencio falleció a los 74 años tras una lucha digna e incansable contra una enfermedad que padeció en los últimos años, a pesar de ello mostró una fortaleza increíble que lo tenía en plena actividad laboral hasta el último momento.

Se recibió de Médico a los 24 años en la Universidad Nacional de Rosario, realizó su formación académica como especialista en Radiología con pasantías en lo que hoy conocemos como Ciudad Autónoma de Buenos Aires. El Dr. Roberto Villavicencio se formó en todas las ramas de la radiología, pero su gusto estaba claramente orientado al tubo digestivo y en especial a la patología hepato-bilio-pancreática, esto lo motivó a realizar pasantías en Radiología Abdominal en el Hospital 12 de octubre y Clínica Ruber de Madrid, España y en Radiología Vasculat Abdominal en el Hospital de la Croix Saint Simón, París.

En 2005 fue nombrado Maestro de la Radiología por parte de FAARDIT en reconocimiento a su labor docente, al impulso brindado a la Radiología y por enaltecer a la especialidad.

En el año 2010 la Academia Nacional de Medicina de Buenos Aires le otorga el Título de Miembro Correspondiente Nacional. Igual Título le otorga la Academia de Ciencias Médicas de Córdoba en el año 2015.

En ese mismo año 2015 la Comisión de Gobierno y Cultura del Concejo Municipal de Rosario declara Médico Distinguido y Maestro de la Radiología al Dr. Roberto Villavicencio.

Diploma de Honor como Miembro Académico Fundador de la Academia de Ciencias Médicas de la Provincia de Santa Fe, otorgado el 29 de noviembre de 2017.

El gobernador de la Provincia de Santa Fe, el CPN Omar Perotti, le otorgó en el 2021 al Dr. Roberto Villavicencio una distinción por su permanente aporte al desarrollo de las Ciencias Médicas en la Provincia de Santa Fe.

Era miembro de once sociedades científicas y fue distinguido como miembro de honor de la Fundación Facultad de Ciencias Médicas de Rosario. Realizó en colaboración con su grupo médico en Diagnóstico por Imágenes 116 trabajos científicos, 15 de ellos con premiaciones especiales.

Participó como relator oficial, conferencista y panelista en más de 360 oportunidades en cursos, seminarios y congresos nacionales e internacionales.

Entusiasta del estudio de las patologías pancreáticas, fundó la Unidad de Páncreas del Sanatorio Parque de Rosario en el año 1990. Colaboró en la redacción de múltiples trabajos científicos, sobresaliendo en esta temática su invaluable aporte a la Revisión de la Clasificación de Atlanta en Pancreatitis Aguda del 2012.

Roberto Villavicencio además de médico de larga trayectoria fue un empresario pionero de la medicina de Rosario que quedará en la historia de su ciudad por la impronta de sus proyectos: Sanatorio Parque, Sanatorio de Niños, Instituto Cardiovascular de Rosario, Clínica de Diagnóstico Médico (con sus respectivas sedes en Funes y Alto Shopping), Medicina Esencial, y hasta un helipuerto en altura en el Sanatorio Parque en el propio corazón de la ciudad.

Sin lugar a dudas el Dr. Roberto L. Villavicencio será recordado por su espíritu motivador, ferviente apoyo, constante participación y generosa contribución en las diferentes actividades de FAARDIT.

Luego de esta presentación formal de quién era el Dr. Roberto L. Villavicencio, o mejor dicho como todos los conocíamos “El Villa”, me gustaría dejar unas palabras como colega, compañero, y amigo de él. El despedirlo duele, creo que a varios de nosotros cuando nos llegó la noticia nos impactó y nos generó una gran angustia sumado, en mi caso, a una sensación de vacío. Algo impensado había pasado, se nos había ido un grande de nuestra especialidad, pero más que nada habíamos perdido a un amigo.

El Villa fue lo que hoy diríamos o llamaríamos un gran tipo, un hombre que trascendía la medicina, era brillante, inteligente, siempre tratando de resolver los problemas a través del diálogo, cordial con sus pares y con sus empleados, atento a todos los problemas personales de cada una de las personas que lo rodeaban con una enorme generosidad y con un gran compromiso hacia los enfermos tratando de mejorar sus instituciones para brindarles lo mejor y estar en la vanguardia de la medicina argentina.

Muchos de nosotros, de diferentes puntos del país, lo hemos consultado o le hemos pedido un consejo por alguna determinación médica o empresarial cosa en la cual se involucraba inmediatamente y lo hacía propio. Siempre tratando de ayudar desde la generosidad.

Su principal característica como jefe y director del grupo, fue la conformación de equipos y grupos de trabajo a los cuales él estimulaba permanentemente. Le gustaba delegar, cosa no muy frecuente, y apoyar firmemente a sus equipos.

Sin dudas el dolor es grande y la pérdida indescriptible, seguramente no habrá otro Villa, pero nos quedan sus recuerdos, sus enseñanzas, sus consejos, y todo el cariño que nos dejó. Todos lo recordaremos de una u otra manera, pero lo más importante es que el recuerdo va a perdurar y eso lo mantendrá vivo entre nosotros.

“No estaré triste porque te fuiste, me alegraré cada día por cada momento que viví a tu lado y tu imborrable recuerdo”.

Hasta pronto amigo.

Claudio J. Bonini

Past President FAARDIT